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〔生徒の皆様へ〕 

 京都エコ修学旅行の活動がとても面白いと思いました。京都の修学旅行というと、歴史や文化を

学ぶイメージが強いですが、考え方次第で様々なことを学ぶことができるということを私自身学ばせて

もらいました。また、その活動を広めていこうというという考えが素晴らしいと思いました。 

 ロゲイニングを通して、自分たちが住んでいる場所を自らの足で実際に赴くことで良さに気づくことがで

きるというのはとても良い活動であると感じた。加えて、世界中に長野を知ってもらうために観光客が

多い京都の取り組みを学ぶということはとても良いアイディアであると感じた。 

 長野県の魅力を世界に発信するというテーマ設定が素晴らしいと思いました。長野市を歴史的に見

たりして後世に残したいことを探すロゲイニングはとても主体的でよい学習だと思いました。また海外に

向けて発信するところまでやっていて、英語で発表するなど様々な教科を活かして学習されていてよ

い探究活動だと思います。長野県はとても広い県で地域によって特色が大きく異なるので長野市に

限らず、調べてみるとより長野の魅力を発見できるかもしれないと思いました。 

 ロゲイニングを通して、生徒たち自身が地域について親しみ、学んでいく活動は地域にとってとても良

いものだと思います。さらにはそのことをカナダやネパールに発信することによって観光を通して地域活

性化に間違いなく繋がっているはずです。また、ナッジ理論を用いて善光寺周辺のごみ拾い活動もも

っと範囲が広がっていけばより良いものになっていくと思うので期待しています。 

 探究ロゲイニングの活動で、自分の身体で感じたことを発表できていていいと思いました。その経験を

長野でも活かそうとする姿勢は地域の方々との関係性がさらに良くなるものであると思いました。機

会があれば、自分も協力したいと思います。 

 ロゲイ二ングというのは私自身初めて知りました。またこの内容を知ったうえで、長野市周辺でやった

らとてもおもしろいと思いました。もし私が将来、教師になったら、総合の授業でロゲイ二ングを取り入

れていきたいと思いました。ありがとうございました。 

 SDGs に関する学習を進めるうえでは、自分たちの周りにある身近なことから目を向けていき、そのあ

ともっと広い範囲に目を向けるというのがいいと思うから、その順番で学習を進めているのがいいと思

いました。SDGsの目標に向けて行った活動は知ってもらうことがとても大切だと思うので、引き続き活

動だけでなく、発表する場も大切にしていってほしいです。 

 ある日の授業の一場面を導入として扱ったのは面白い工夫だと思いました。ロゲイニングについては

知らなかったのですが、探究の道筋がしっかりしていて良いと思いました。また、その探究活動を海外

へ羽ばたかせようとする意気込みも素晴らしいものだったと思います。今後も自分たちなりのよりよい

活動に取り組んでいってください。 

 長野県を世界に売りこむためのロゲイニング活動がとても面白く感じました。同時にエコへの取り組み

を行なっていくことで、ゴミの問題の解決にも役立てることができるというメリットもあり、一石二鳥な

活動だと思いました。学校の中だけでなく、地域にも広げていってほしいと思いました。 

 地域に興味を持ち、その良さを英語で海外にも伝えているところがすごいと思いました。また、それま

での活動の振り返りだけでなく、次の目標も考え、探求や学びをし続けているところが良いと思いまし



た。鍵盤のようになっている階段の例を知って、ナッジ理論に興味を持ちました。 

 SDGs と関連づけながら行う「探究活動ロゲイニング」は、自分たちの住む町の特色を発見しながら、

仲間との交流を深めることもできる素晴らしい活動だと思いました。カナダとネパールとの交流により

長野を自分たちで発信する姿や、研修における活動、ナッジ理論から今後の展望を考えるなど、調

べたことをさらに発展させようとする意識は非常に良いと思いました。 

 探究活動の方法には様々なものがあるなと感じた。特に国際的な交流に関しては、これからさらに

増えていくと思うので、私も教員を目指す者としてそうした活動について学びを深めたいと思う。海外

との交流で英語や他言語への理解が深まると思うのでこれからも活動をしていってほしい。 

 探究活動ロゲイニングという新しい手法を用いて探究活動を行っていて素晴らしいと思う。外国の交

流校に考えを伝えるために様々な工夫を凝らしていることも素晴らしいと思います。理論を用いて次

の目標を決定していることも素晴らしいて思う。 

 ロケイニングというものについて初めて知った。冒頭でロケイニングの説明が分かりやすくされていてよい

と思った。スライドもとても見やすいものだった。英語で発表し世界へ発信するというところが素晴らし

いと思った。ネパールに動画で発進したというところも考えられていてよいと思いました。 

 学校周辺の歴史や文化、自然に触れることの大切さを文化学園長野中学校の発表を聞いて私も

実感しました。今は、一人暮らしをしているけれど、今度、実家に帰った時には、私がお世話になった

地域について積極的に知ってみようと思います。 

 世界へ発信する前に、生徒自身が地域活性化に向けた活動をしていることが確実に段階を踏んで

いてとても良いと思いました。また、ナッジ理論という人間の行動を促すというような、ただエコ活動を

実施しようとするのではなく導きたい結果へとつなげるための考えが伴っていて素晴らしいと思いまし

た。 
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